



# ETABLISSEMENT FRANÇAIS DU SANG

S'ENGAGER POUR CHACUN  
AGIR POUR TOUS

## Communiqué de presse CFDT du 27.06.2022

Les personnels de l'EFS soignent 1 million de patients par an. 10 000 dons par jour sont nécessaires

**Aujourd'hui, les personnels de l'EFS sont de nouveau en grève.**

La CFDT a déposé un préavis de grève pour le 30 juin 2022.

**Une manifestation aura lieu le jour du CSEC (comité social économique central) devant le Siège de l'EFS (20 Av du stade de France 93218 La Plaine St-Denis) à 10h en présence de :**

 **De la fédération CFDT santé sociaux**

 **De l'URI IDF CFDT**

**A cette occasion, la CFDT vous invite à nous faire entendre pour sauver la transfusion sanguine, notre modèle éthique transfusionnel et notre savoir-faire connu et reconnu mondialement. Mais pour combien de temps encore ?**

L'EFS n'arrive plus ni à recruter ni à fidéliser les personnels. La situation est catastrophique, les stocks sont dramatiquement bas, le mode dégradé est devenu le fonctionnement de l'établissement.

**L'EFS VACILLE !**

**JUSQU'À QUAND Y'AURA-T-IL ASSEZ DE Poches de sang pour sauver les malades ?**

Le gouvernement bien qu'interpelé par la CFDT et **parfaitement au courant** par ce qui se passe à l'EFS, renvoie vers les négociations annuelles obligatoires (NAO) !

<http://www.assemblee-nationale.fr/questions/detail/15/QE/42985>

<http://www.assemblee-nationale.fr/questions/detail/15/QE/43126>

Dans ce cadre, les propositions de l'EFS ne sont pas à la hauteur des enjeux et ne permettent pas d'assurer sereinement la mission de service public. Cela impacte la qualité de prise en charge et la sécurité des donneurs et des patients.

Alors que le stock minimal en poche de sang est à 100 000 poches nous sommes à 87 000 poches et cela malgré la JMDS du 14 juin (journée mondiale des donneurs de sang), censée reconstituer les stocks pour passer l'été sereinement !



On demande partout aux donneurs de se mobiliser et ils sont là, mais les créneaux de rendez-vous sont réduits, la porte est fermée ou les rendez-vous sont supprimés, faute de personnels pour assurer l'activité.

Quand l'EFS va-t-il enfin revenir à un fonctionnement normal ? Car, fonctionner continuellement en mode dégradé via des appels aux dons d'urgence n'est pas responsable et dangereux !

**L'APPEL A LA GREVE EST UN APPEL AU SECOURS AUPRES DU GOUVERNEMENT ET DU GRAND PUBLIC.**

**La CFDT réclame afin de continuer à assurer l'autosuffisance nationale en approvisionnement de produits sanguins :**

- une revalorisation salariale de l'ensemble des professionnel.le.s, à la hauteur des enjeux
- une révision de la classification et des rémunérations associées à la hauteur des enjeux de la mission de service public de l'EFS, établissement public qui se définit par les valeurs suivantes: la responsabilité, l'excellence, l'innovation et l'éthique, qui sont des valeurs également portées par l'Etat français,
- des effectifs suffisants afin de garantir à tous une conciliation vie personnelle – vie professionnelle et le respect de la loi,
- une amélioration des conditions de travail.

**STOP aux mesurette  
Le gouvernement doit passer à l'action !**

**La CFDT tient à conserver un système de santé solide et solidaire.**

**Rendez-vous le 30 juin au 20 avenue du stade de France, 93218 La plaine St-Denis à 10H**

**Benoît LEMERCIER  
Tel : 06 87 37 58 57**

**Carole FORATIER  
Tel : 06 88 60 56 33**